



INFORMATION DU CERCLE SOCIO-CULTUREL

JANVIER 1988

"Les Amis de Bousval" A.S.B.L.

BONNE ET HEUREUSE ANNEE 1988 A TOUS LES BOUSVALIENS
ET BOUSVALIENNES.

Prochaines activités:

Durant tout le mois de décembre, grande tombola des commerçants, pour tout achat dans les magasins de Bousval

16 Janvier: BAL DES COMMERCANTS ET TIRAGE DE LA TOMBOLA

13 Mars: X cross des mollets créatifs

9 Avril: Grand goûter des aînés.

1 Mai: Echange de plantes et de fleurs.

St Barthélémy: IX Grand concours de peinture: Huile et aquarelle. Thème: L'EAU

Nouvelles de Bousval:

LA DYLE fortement polluée: A la mi-septembre et au début de novembre, de nombreux Bousvaliens riverains de la Dyle ont pu constater une pollution très forte par Hydrocarbure. L'un d'entr'eux a même eu des complications respiratoires et a perdu 20 canards et 10 autres ont été blessés par l'huile épaisse entourant les plumes et les ailes. C'est à l'entière INITIATIVE DE JEUNES BOUSVALIENS qu'une information et une action a été prise. En effet une lettre avec 26 témoins a été envoyée au procureur du roi de Nivelles, au ministre régional responsable des eaux de surface et à l'administration wallonne. Un mois après encore aucune réaction. Un premier rappel vient d'être renvoyé. Nous continuerons à être vigilant. Le droit de l'environnement qui par définition est notre bien commun, se doit d'être défendu et appliqué par nos responsables.

UN SITE GALLO-ROMAIN à THY (ST DONAT)

Le dernier numéro de la revue Wavriensia - périodique d'histoire et d'archéologie - donne une description des fouilles qui ont été effectuées durant la période de novembre 85 à avril 86. La fouille a eu lieu près de St Donat, au delà de la route express près d'un petit bois. Le matériel archéologique est constitué pour l'essentiel de fragments de poterie: une centaine dont une soixantaine identifiables. Ces traces semblent refléter une occupation du Ier au IIIe siècle après J.C. On pourrait peut-être trouver dans l'environnement immédiat un habitat rural non découvert(!). Le site se trouve tout près de l'ancien chemin celtique de Nivelles à Jodoigne, de Genappe à Wavre. Ces fouilles ont été réalisées par une équipe d'étudiant de l'ULB sous la direction du professeur G. RAEPSAET. L'auteur a eu la délicatesse de remercier plusieurs Bousvaliens qui lui ont permis d'entamer ces travaux. Il faut ici remercier en tout premier lieu le garde C. DIDION, mais à titre posthume, hélas, et surtout aussi l'agriculteur, mr Demeulemeester qui a permis d'utiliser son terrain.

dit. Resp. LE BOUSVALIEN: Paul Olbrechts, 41, rue du château, 1488 BOUSVAL

BOUSVAL : CONNAISSANCE DE L'ENVIRONNEMENT

PROTHERMAC

CASE
17

Lorsque les Filatures DIEUET cessèrent leurs activités en 1947, les bâtiments furent morcelés.

La S.A. PROTHERMAC fut la première entreprise qui se réimplanta sur ce site industriel. Elle occupait alors 30 personnes. Ce sont ses bâtiments que l'on aperçoit le mieux depuis la chaussée.

Le groupe PROTHERMAC comprend 3 sociétés: la S.A. Prothermac, la Proseco et Fabrimec.

A l'origine la société PROTHERMAC était une entreprise d'importation et de distribution de produits réfractaires et d'isolants thermiques (étrangers vendus en Belgique par une S.P.R.L. d'une personne....c'était en 1938.

En 1955, la S.P.R.L. devient société anonyme et occupe 10 personnes. Trois ans plus tard, un atelier de transformation vient s'ajouter à l'entreprise qui par ailleurs s'était accrue d'un département d'adjuvants de filtration et de charges.

En 1970, PROTHERMAC devient un petit producteur belge dans le domaine des bétons réfractaires.

Six ans plus tard, une gamme de produits de protection contre l'incendie dans le domaine de la construction vient augmenter la gamme des produits commercialisables. Cette dernière gamme sera commercialisée en 1980 par la société filiale : S.A. PROSECO. C'est la naissance du "groupe" PROTHERMAC.

En 81, l'activité "fabrication" est regroupée dans une deuxième filiale : la S.A. FABRIMAC, société belge.

En 82, le domaine de la filtration s'intéressait autant à la filtration des liquides qu'à celle de l'air...

En 50 ans, cette entreprise créée par une personne qui importait et distribuait des produits étrangers s'est augmentée de 40 personnes dont 18 ouvriers qui font de la production belge diversifiée: -réfractaires et isolants, -filtration, -protection incendie.

Détail amusant : le CHRIST du calvaire du clocher de Bousval ainsi que les médaillons de céramique qui récompensent les participants du Cross de "Mollets Crétifs" de Bousval depuis 10 ans, sont cuits dans des fours à céramique recouverts de matériaux réfractaires de PROTHERMAC.

Centre de Documentation de la Motte - a.s.b.l.L.PICALAUSA .

HEUREUX NOËL .

BONNE ANNÉE .